

---

## Fête des droits de l'enfant et des jeunes *En Avant !* Appel à propositions pour l'événement du 17 novembre 2024 à Namur

---



Chaque année, le 20 novembre, c'est la **Journée internationale des droits de l'enfant**.

Depuis 2011, la Fédération Wallonie-Bruxelles fête cette journée à travers différents événements en Belgique francophone aux alentours de cette date. Cette fête porte le nom d'**En Avant ! Fête des droits de l'enfant et des jeunes**.

[Site officiel](#)

Cette fête est l'occasion de faire **découvrir, de manière ludique et récréative**, la Convention internationale des droits de l'enfant (CIDE) au plus grand nombre, notamment grâce à des animations « droits de l'enfant ». C'est un événement unique, d'un genre nouveau, ni festival artistique, ni journée pédagogique : une fête qui fait la promotion des droits de l'enfant en proposant une programmation d'activités, d'animations et de spectacles de qualité, un événement 100 % gratuit, pensé jusque dans les moindres détails dans l'esprit de la CIDE, s'adressant aux enfants et jeunes de tous âges (de véritablement 0 à 18 ans), et suivant quatre grandes valeurs : **cohérence, participation, mixité et durabilité**.

En 2024, deux événements phares auront lieu : le 17 novembre à Namur (La Bourse) et le 24 novembre à Bruxelles (Flagey). Sans compter les nombreux projets locaux à travers le territoire de la FW-B qui célébrerons la fête En Avant durant le mois de novembre.

Bien plus qu'un événement ponctuel, tout est mis en œuvre pour que cette fête soit un « rebond », c'est-à-dire à la fois l'**aboutissement de nombreux projets participatifs impliquant des enfants et des jeunes** ET un moment-clé pour faire rayonner durablement les droits de l'enfant, en faisant de la sensibilisation du public et en mobilisant tous les acteurs et structures impliqués dans l'organisation à mieux respecter les droits de l'enfant dans leurs activités au quotidien.

**Cet appel à propositions concerne la fête qui se tiendra**

**le dimanche 17 novembre de 10h à 18h dans le bâtiment de La Bourse à Namur.**

**ATTENTION : Le formulaire à remplir est néanmoins commun avec l'événement qui se tiendra le dimanche 24 novembre à Flagey (vous avez la possibilité de postuler aux deux événements si vous le souhaitez).**

Dans ce cadre, nous sommes à la **recherche d'animations, d'ateliers, de spectacles, d'expositions, de jeux...** si possible, pensés, créés et/ou animés par des enfants ou des jeunes eux-mêmes et qui pourraient être proposés lors de la fête à un public qui va de 0 à 18 ans.

Caractéristiques recherchées :

- Les lieux seront organisés autant que possible de manière à proposer des espaces distincts en fonction des tranches d'âges (0-3 ans, 3-6 ans, 6-10 ans, 10-14 ans, 14-18 ans). Nous vous demanderons de préciser la ou les tranches d'âge ciblées par votre proposition d'activité (maximum 2 tranches d'âges).
- Nous privilégierons les activités se déroulant « **en continu** » tout au long de la journée, de 10h à 18h, afin d'éviter au maximum des installations ou démontages lors de l'événement ou encore des espaces vides en cours de journée, et d'éviter au maximum les contraintes d'horaire et de files d'attente pour les familles et les enfants.
- Année après année, nous souhaitons renforcer la **dimension participative** par les enfants et les jeunes. Nous souhaitons qu'un maximum d'activités aient été préparées avec des enfants et des jeunes et/ou qu'elles soient animées, le jour même, par des enfants ou des jeunes. D'autre part, dans un souci d'accueillir tous les enfants, nous espérons pouvoir proposer davantage d'**animations inclusives**, ouvertes à différents handicaps. La fête est entièrement gratuite pour pouvoir s'adresser à tous les publics.
- Enfin, les propositions d'activités pour **les plus petits** (0 > 3 ans et 3 ans > 6 ans) et **les plus grands** (14 > 18 ans) sont particulièrement les bienvenues car ces tranches d'âge sont généralement moins visées.

Infos pratiques :

- L'installation des stands se fera le jour de l'événement (si une installation la veille est indispensable, merci de nous le signaler explicitement et la demande sera examinée). Montage à partir de 7h30 et démontage à partir de 18h. Nous pourrons vous mettre à disposition le matériel de base (tables, chaises, accès à l'électricité selon lieu, accès à l'eau).
- **Attention** : le lieu interdit tout affichage (sur les murs, sur les vitres). Si votre activité nécessite un affichage, il faut idéalement prévoir les supports ad hoc (si ce n'est pas possible, merci de nous le signaler).
- L'événement espère accueillir environ un millier d'enfants répartis entre toutes les tranches d'âges.

**Intéressé-es ? Nous vous invitons à faire connaître votre proposition en remplissant [ce formulaire](#) pour le 30 juin 2024. Un retour vous sera fait le 2 septembre au plus tard.**

Les projets seront sélectionnés par les organisateur-ices et les partenaires logistiques après consultation d'un jury d'enfants et de jeunes.

Les critères de sélection sont les suivants :

- La participation des enfants et des jeunes ;
- Le lien entre l'animation proposée et les droits de l'enfant ;
- L'originalité de l'animation proposée ;
- L'âge du public cible, le type d'activités proposées et la durée des animations ;
- La durabilité ;
- Les limites d'espace et financières.

**N'hésitez pas à nous transmettre plusieurs propositions !**

Pour toute question ou précision concernant le présent appel à projets (timing, informations pratiques...), je vous invite à me contacter via l'adresse [juliannelaffineur@lancode.be](mailto:juliannelaffineur@lancode.be).

La fête En Avant ! est coordonnée par l'ASBL Badje et la Coordination des ONG pour les Droits de l'Enfant (CODE) qui sont elles-mêmes supervisées par un Comité d'Accompagnement et épaulées par Yellow Events, chargé de la logistique et de l'aménagement.

**Vous ne souhaitez pas proposer d'animation pour l'édition namuroise mais vous organisez ou connaissez un événement faisant la promotion des droits de l'enfant ?**

N'hésitez pas à nous en faire part, nous sommes toujours preneur-euses de créer des synergies !

**Vous ne souhaitez pas proposer d'animation mais désirez nous soutenir ?**

Cette fête représente également un défi : celui d'être véritablement une fête pour tous les enfants et les jeunes de 0 à 18 ans ! Pour encourager la participation de toutes les familles, nous avons donc besoin de vous. **N'hésitez pas à parler de l'événement**, à parler des droits de l'enfant et à venir profiter de la fête avec vos propres enfants ou les enfants qui vous sont confiés.